
項目 要　　旨

東小跡地パークゴルフ場については、地元総意の意見ではなく自治会長等の
一部の意見だったりする。地元の住民でも実態が分からない人もいると思う。本
当にパークゴルフ場が必要なのかもう一度考えてほしい。既に市内には、複数
のパークゴルフ場があるので、キャンプ場など子供たちが家族で使えるような場
所にしてほしい。

東小跡地パークゴルフ場について、知らないのはおかしいと思う。大きな金額を
使う事業は、タウンミーティングを開催してほしい。

パークゴルフ場が一部の地区に集中しているのを疑問に思っている。人口密度
の大きい地区にないが、パークゴルフの対象年齢となる高齢者の交通手段等
について、どのような活用を考えているのか。

東小跡地パークゴルフ場の建設に対して、市民グループが要望を提出した経
緯があったが、その際の市の答弁が採算が取れなくても良いと発言したことに
対して、不満に思っている市民が多いと思う。

東小跡地パークゴルフ場の完成後の活用について、広報に掲載があった。全
国大会の誘致とあったが、全国で予選を行い、予選通過者が成田に来るの
か。

なぜグラウンドゴルフではなく、パークゴルフにしたのか。市内にはグラウンドゴル
フ協会があり、大会が盛んに行われている。施設管理としても、グラウンドゴルフ
は気軽にできるので、なぜ費用がかかる方を選んだのか疑問に思う。

千葉市のように市営のゴルフ場を造ってほしかった。ゴルフ場の方が採算が取
れたのではないか。

赤坂センター地区複合施設は、これから若者が使う施設になると思うので、若
い人たちの意見を取り入れてほしい。

屋外もありつつ屋内でも過ごせる施設対策が、今後のコロナ対策としても有効で
はないか。

大人の一年と子供も一年は違うので、子育て支援を早く打ってほしい。保護者
が安心して過ごせる市になるためにも、他市とは異なる子育て支援の拠点を整
備してほしい。
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赤坂センター地区複
合施設整備事業

建物を整備する時にサウンディングをしているのか。川崎市にある子ども夢パー
クは子供たちと大人で1,000回話し合いをして建てられている。拠点として整備
するものは市民の声を何度も聞いてほしい。

JR成田駅西口市有
地活用推進事業

自転車で西口から東口まで乗りながら移動できない状態なので、アクセスでき
るような駅にしてほしい。

（仮称）吉倉・久米野
区画整理事業

大学病院の前が開発されてきているが、どのような街をつくるのか、街のコンセ
プトをわかりやすいように説明してほしい。随分前に作った計画だろうが、SDGｓ
に適っているか聞きたい。

「外国人もここに住みたい」「第二の故郷にしたい」と言ってもらえるまち、出島の
ような様々な人が集まってくるまちにしてほしい。

住民が印西市等に流出していることは問題だと思う。今後の成田市を考えてほ
しい。

土屋駅はどうなるのか。

新市場の目的は市民を対象にしたものではないのか。

場内事業者が何をしているのかが全く分からない。市民からしたら行きづらい場
所であり、新市場まで買いに行こうと思えない。

空港関係
空港が地元にあるといっても、時間帯が合わなければ朝早く出発して羽田空港
に行かなければならない。中国系統も羽田空港に移ってしまっており議員には
頑張ってもらいたい。

イベントをやっても、空港、成田山、表参道など、それぞれが一体になって成田
市盛り上げていこうというイベントがない。空港も成田山も一緒になって、成田を
盛り上げてほしい。

成田市は国際都市を謳っているが、市民からの国際的な盛り上がりは全く感じ
ない。表参道の交通規制をしていないのはおかしい。参詣客が車を気にするこ
となくお店を行き来することができ、表参道の商店街も活性化すると思う。

観光

まちづくり

新市場
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観光
年末年始になると成田山は人が増えるので、事故がおきないように対策しても
らいたい。

事業者支援

子供たちの運動や学びの機会が失われてほしくないという想いで、個人の特徴
や得意に寄り添った教育の機会の提供ができるように活動している。そういった
アクションを起こした事業者などが折れずに活躍できるサポートを行政にしてほ
しい。

環境基本計画の見直しに関する情報はあるのか。環境審議会やパブコメのほ
かに、市民が見直しに関して参加できるようなシステムがあるのか教えてほし
い。また、次回の環境審議会がいつ開催されるのか、ゼロカーボンについて
2030年の目標値を教えてほしい。早いうちに日程を知らせてほしい。

早い時期にゼロカーボンシティ宣言をしたのに、そのチェックを議会としてやって
いるのか。やっていないのか。市長の提案に賛成しているのであれば、推し進め
ていくべき。

物価高騰でランドセルの購入は家庭の負担なので、市で支援を考えてほしい。

親が体調を崩した時に子供を預かってくれる体制の整備が進めば、親族と離
れて暮らす子育て世帯にとっては、安心できる。

今、0歳から5歳までの子供がいる家庭が成田市からどんどん転出しているとい
う話を聞くので、そういったことも充実してもらえると助かる。

子供たちの居場所としてプレーパークのようなお外広場の充実をしてほしい。

教育問題
学校現場でシビアなのは、いじめ。無償化や補助ではなく、心の豊かさや愛情
をどのように育むかが大切なのではないか。大人が子供たちにそのような機会
を計画・実行する人がどれだけいるか。市全体で推進してもらいたい。

給食の無償化を早く実現してほしい。

価格を抑えると安い中国産やアメリカ産のものが入ってきてしまう。そうならない
よう対策を講じていただいて、食に関しては健康に配慮したものにしていただき
たい。健康になれば医療費が下がり、その分の費用が他に回せると思う。小麦
についても心配である。

学校給食

子育て支援

環境対策
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食材に関して、出荷されない形の悪いものがあると思うが、捨てられる野菜も使
えば、農家の収入も上がると考える。そうすれば農家の人口も増えていき、一
次産業も元気になると思う。

成田周辺にはオーガニック栽培をする農家がいると聞いているので、将来の子
供たちのためにオーガニック給食を取り入れたほうが良いと思う。

オンデマンド交通
大栄地区や下総地区の高齢化が進んでいる。公共交通機関は時間が決まっ
ているので、市の補助で台数確保や運賃の減額をして、大栄地区や下総地区
の狭い道にも対応できるようにしてほしい。

オンデマンド交通

何の目的で、高齢者は移動が必要なのか。急用や買物、散髪、病院があると
思うが、移動に付随する行動が大変だと思う。例えば、タクシー会社がスー
パーの野菜を配達するなど、人の移動だけでなく買物も含めると予算が少なく
済むし、需要もあるかもしれない。市場のものを欲しい方に届けたりなど、巻き
込み方はたくさんあるのではないか。

オンライン化が急速に進んでいるが、高齢者に対するオンラインの普及を進め
てほしい。

高齢者向けのスマートフォンの講習会をやってほしい。

介護保険課と順天堂大学がプログラムを作成した健康体操にサークルで取り
組んでいるが、インストラクターの人数が少なく、場所もボンベルタだけである。
各地区を訪問して指導を行ってもらえるとより普及すると思う。バックアップ体制
を確立してほしい。

DX推進 スマートフォンであらゆる市役所の手続きができるようにしてほしい。

40代にもっと市政へ参加してもらわないと、この先が心配。

若い人が政治に関心がないのは問題。

市政運営
市の事業に市民もいろんな意見を持っていると思う。SNSを活用して、もっと広く
意見をくみ取ってもらえるシステムにしてほしい。

学校給食

高齢者福祉

市民の政治参加
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住みよさランキングで上位に入る自治体は、地元の市民の声を反映するという
共通点がある。成田市も、市民の声を充分聞き入れながら、今以上に市民の
声を反映できるようにしなければならないと思う。

パブリックコメントに対して意見を寄せたが、提出者は一人だった。こういうことに
関心を持つ風土が残念ながら成田市には成熟していないと思う。

負債総額が1,315億円になっているにも関わらず、新規事業を増やし、市民に
とってやらなくてはいけないことを、なぜ率先してやらないのか。

ふるさと納税は諸経費等を含むと赤字になってしまうが、これをプラスにできる
ような提案をしてほしい。

市職員
市の職員のスキルが落ちている。専門的に福祉の担当をするなど専門職で何
でも答えられる人を置いてほしい。

その他
Table For Twoが実施しているおにぎりアクションに市として協賛していただきた
い。おにぎりアクションはおにぎりにまつわる写真を投稿すると、貧しい国の子供
たちに５食の給食が届く事業であり、自治体等も協賛している。

少数派が良いことを言っているにもかかわらず、多数派の意見で決まってしまう
ことが違和感。

市民と議会が平等にお互いが歩み寄って、形にできれば良い。

議会で大事なことは議論をすること。デンマークでは、1つの事業をするのに時
間がかかるが、成田市の場合、午前中に議案を出して、午後から審議をするの
はどうなのか。二元代表制では、チェックするのが議会の役目。

議員が請願・陳情、または議案を作って提出することはできるのか。

一方的に執行部が出した議案に対して賛成するだけでなく、もっと厳しくチェック
してほしい。

財政運営

議会

市政運営
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国際に関することは、どこに属すのか。または、国際委員会はないのか。空の表
玄関と謳う成田市なので、総務常任委員会の中に含めるなど、何かをやるべき
だと思う。

政党に所属していない無所属の議員であれば、自由な意見を言うべきではな
いか。

議員にお願いしたいが、誰に相談したら良いか分からない。

議員の数が多すぎるのではないか。他の大きな市では、議員の数が成田市より
少ない。議員の数を少なくしてほしい。

議員を削減するのではなく、どの議員が何の窓口なのかを明確にした方が良い
のでは。その方が市民との距離が短くなると思う。成田市のために良くなるよう
な提案をしてほしい。

女性議員
女性議員を増やしてほしい。子供を産んでも休める環境を整備し、女性議員を
増やしてほしい。

議会報告会
議会報告会がこんなに面白いとは知らなかった。どのくらいの期間で実施してい
るのか。

意見交換会をもっとやってほしい。

地区ごとに開催すれば、いろんな意見を吸い上げられる。

参加させてもらい、ありがたい。引き続き、継続してもらいたい。

参加者をもっと増やしたほうがいいのではないか。

議会報告会

議員定数

議会


